



Maduro toma posesión entre críticas, protestas y aislamiento internacional

El líder chavista promete “paz y prosperidad”
mientras la oposición y el mundo lo
desacreditan como mandatario legítimo



Nicolás Maduro fue juramentado este viernes por la Asamblea Nacional (AN), controlada por el oficialismo, como presidente de Venezuela para el período 2025-2031. **PAG. 16**



Maduro es juramentado y EU aumenta precio por su captura

Oposición denuncia "Golpe de Estado", mientras varios países niegan su legitimidad y Biden sube recompensa a 25 mdd

Alan Rodríguez

arodriguez@cronica.com.mx

Pese a nunca compartir las actas electorales, Nicolás Maduro fue juramentado este viernes por la Asamblea Nacional (AN), controlada por el oficialismo, como presidente del país para el período 2025-2031. Durante la ceremonia, celebrada en la sede del Parlamento, Maduro prometió cumplir con los mandatos de la Constitución y declaró el inicio de un "período de paz, prosperidad y nueva democracia".

Maduro fue proclamado ganador de las elecciones presidenciales del 28 de julio por el CNE, aunque hasta la fecha este organismo no ha publicado los resultados desagregados, incumpliendo con su propio cronograma.

EU, la UE y países latinoamericanos, como Perú y Paraguay, negaron legitimidad a la toma de posesión de Maduro, que este viernes juró como presidente de Venezuela, en un acto al que no acudieron representantes de estos países, pero sí estuvieron presentes los man-



El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro (c), luego de recibir la banda presidencial junto al presidente de la Asamblea Nacional, Jorge Rodríguez, este viernes, en Caracas.

datarios de Cuba y Nicaragua .

PAÍSES LO DESCONOCEN

EU anunció que no reconoce a Nicolás Maduro como presidente de Venezuela y reclamó que el opositor Edmundo González Urrutia, a quien considera el ganador de las elecciones del pasado julio, sea juramentado como nuevo mandatario.

"Hoy, Nicolás Maduro celebró una ceremonia de investidura presidencial ilegítima en Venezuela en un intento desesperado por tomar el poder", expresó el secretario de Estado de EU, Antony Blinken.

La UE también defendió que Nicolás Maduro carece de "la legitimidad" de un mandatario "democráticamente elegido".

"Las autoridades venezola-

nas perdieron una oportunidad clave de respetar la voluntad del pueblo y asegurar una transición democrática transparente con garantías para todos. Nicolás Maduro, por tanto, carece de la legitimidad de un presidente democráticamente elegido", declaró la jefa de la diplomacia comunitaria, Kaja Kallas, en un comunicado en nombre de los Veintisiete.

El Reino Unido se sumó a las sanciones anunciadas por la UE contra Nicolás Maduro, que publicó una nueva tanda de quince sancionados asociados con el Gobierno venezolano, entre los que figuran la presidenta del Supremo, Caryslia Rodríguez, al tiempo que tildó de "ilegítima" esa presidencia.

En un comunicado divulga-

do por el Foreign Office, el ministro británico de Asuntos de Exteriores, David Lammy, calificó la presidencia de Maduro de "fraudulenta", coincidiendo con el día de la investidura.

Desde Perú, la presidenta Dina Boluarte rechazó la asunción "fraudulenta" de Nicolás Maduro para un nuevo período gubernamental y reiteró que "no lo reconoce".

El Gobierno de Paraguay dijo que "condena absolutamente el actuar del régimen ilegítimo" de Nicolás Maduro.

El Secretario general de la OEA, Luis Almagro, reiteró en Guatemala su respaldo a González Urrutia. "Si la democracia se respetara Edmundo hoy sería juramentado como presidente de Venezuela", indicó.

ACUSAN GOLPE DE ESTADO

Expresidentes latinoamericanos que acompañaron a Edmundo González en su gira americana y aspiraban a viajar con él a Venezuela para que asumiera la Presidencia, como el colombiano Andrés Pastrana o la costarricense Laura Chinchilla, confirmaron que el dirigente opositor se encuentra en Santo Domingo, última etapa de este viaje.

Además, grupos de opositores se movilizaron en diferentes países para denunciar lo que consideraron un "golpe de Estado" por parte de Nicolás Maduro.

MÁS DINERO POR SU CAPTURA

Y en el mismo día en que Nicolás Maduro asumió su tercer mandato, EU anunció un aumento de \$15 a \$25 mdd como recompensa por información que lleve a su captura, en relación con cargos de narcotráfico y corrupción que datan de 2020.

Además, se establecieron recompensas adicionales de \$15 mdd por el arresto o condena del ministro de Defensa, Vladimir Padrino, y del ministro del Interior, Diosdado Cabello.

El Reino Unido también aplicó sanciones a 15 altos funcionarios venezolanos, incluidos jueces y miembros de las fuerzas de seguridad, acusados de "socavar la democracia, el estado de derecho y violar los derechos humanos", según el Ministerio de Relaciones Exteriores.

Por su parte, la UE extendió las "medidas restrictivas" contra Venezuela y sancionó a otros 15 funcionarios.

Canadá, a través de su ministra de Asuntos Exteriores, Mélanie Joly, impuso sanciones adicionales al gobierno de Maduro, describiendo sus acciones como "descaradas" y afirmando que Canadá "no tolerará la erosión del proceso democrático ni la represión de los derechos ciudadanos" •